



---

Regierungsrat

Luzern, 27. Juni 2017

## STELLUNGNAHME ZU MOTION

**M 356**

Nummer: M 356  
Eröffnet: 19.06.2017 / Finanzdepartement i.V. Staatskanzlei  
Antrag Regierungsrat: 27.06.2017 / Ablehnung  
Protokoll-Nr.: 738

### **Motion Fanaj Ylfete namens der SP-Fraktion über die sofortige Aussetzung der Schuldenbremse für den angepassten Voranschlag 2017**

Der Regierungsrat will die Schuldenbremse für das Jahr 2017 aus finanzpolitischer Sicht nicht aussetzen. Das Volk hat mit der Ablehnung der Steuerfusserhöhung einen Sparauftrag erteilt. Den fehlenden Anteil der nachhaltigen Entlastungen müssten wir in den Folgejahren wiederum kompensieren. Zudem streben wir eine Lockerung der Schuldenbremse für das Jahr 2018 an.

Um die von den Motionären angestrebte Aussetzung der Schuldenbremse für den Voranschlag 2017 mittels Änderung des Gesetzes über die Anpassung der jährlichen Vorgaben gemäss FLG für den Voranschlag 2017 (SRL Nr. 600b) vorzunehmen, hätte die vorliegende Motion anlässlich der Junisession am 19. Juni 2017 im dringlichen Verfahren erheblich erklärt werden müssen. Da der Kantonsrat auf eine dringliche Behandlung des Vorstosses verzichtet hat, ist eine Aussetzung der Schuldenbremse für das Jahr 2017 nicht mehr möglich und das Anliegen gegenstandslos.

Unser Rat beantragt Ihnen deshalb, die Motion abzulehnen.